



"Ella (Michelle Bachelet) pasó por el trato que recibieron todos los detenidos y detenidas de Villa Grimaldi"

EL OFICIAL DE LA FACH QUE ME SALVÓ LA VIDA

Por Cristián Illescas

Fernando Villagrán, destacado periodista chileno, vuelve a remecernos al mostrarnos pasajes de nuestra historia que muchos quieren ocultar o se niegan a saber.

En su libro *"Dispáren a la Bandada"*, relata los hechos por los que tuvieron que pasar algunos oficiales y suboficiales de la Fuerza Aérea que fueron leales a sus principios y a la Constitución durante los días posteriores al golpe militar de 1973.

Uno de los pasajes más fuertes del libro trata sobre los vejamenes que vivió la actual Ministra de Defensa Michelle Bachelet y su madre, detenidas en Villa Grimaldi.

Villagrán conversó con *La Firme*, donde contó detalles de cómo elaboró este excelente trabajo periodístico.

Este libro es bastante especial, ya que mezcla tu vida con historias de otros personajes. ¿Por qué decidiste presentarlo de esta forma?

Bueno, se da porque efectivamente se involucró mi historia personal con la de la FACH, porque estuve detenido en la Escuela de Especialidades de la institución y porque en definitiva, y ese fue el estímulo principal para escribir el libro, fue conocer más de cerca, después de 28 años, al oficial de la FACH que me salvó la vida y, por esa vía, entrar a investigar, que es lo esencial del libro, lo que sucedió con todos los oficiales y suboficiales de la FACH que fueron objeto de la represión más brutal, debido a que fueron leales a su juramento y que recibieron un trato de sus propios compañeros de armas, del que no se sospecha lo brutal que fue y que no se conoce.

Resulta paradójico que el libro salga justo en los momentos en que se cuestionan algunos oficiales de la Fuerza Aérea por obstrucción a la justicia.



bro, que yo empecé a trabajar el año pasado, aparecía en los momentos en que el tema de la FACH estuvo tan candente. Ahora, yo creo que la historia que youento, más allá de la historia personal, devela un episodio, que para caricaturizarlo, es el plan piloto de la represión que ejerció la Fuerza Aérea y que explica esta gran cantidad de información oculta que está apareciendo.

Yo creo que este plan piloto fue ejecutado en contra de sus propios compañeros de armas, en una acción que se realizó en la Academia de Guerra, son antecedentes previos a lo que fue el Comando Conjunto.

Este libro, ¿aporta a mostrar algunos casos, esclarecer otros o es echarle más leña a la hoguera?

No me preocupa que se le eche más leña a la hoguera, porque creo que hay demasiada historia por develar. Ahora no escribí el libro por echarle más leña a la hoguera, pero no sé si apoya, porque los casos dependen de la iniciativa que asuman las víctimas.

¿Cómo llegaste a conocer el caso de la Ministra Bachelet y el de su madre, que fueron detenidas por la DINA?

Por distintas fuentes. Con la Ministra no conversé; por supuesto la historia del general Bachelet para mí era muy importante, porque era el personaje más emblemático y el General más querido dentro de la FACH en ese tiempo. Entonces me acerqué a la familia y a quienes fueron sus compañeros de armas. Ahora el episodio que ha salido por la prensa, es muy fuerte...

Sin embargo presentaste sutilmente el caso de la Ministra Bachelet, ya que dices que su madre reconoció una blusa de ella en uno de los baños de la Villa Grimaldi, sin mencionar la tortura de la que fue objeto.

¿Cuál es tu mensaje para Michelle

El oficial de la FACH que me salvó la vida [artículo]

Libros y documentos

AUTORÍA

Villagrán, Fernando

FECHA DE PUBLICACIÓN

2002

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

El oficial de la FACH que me salvó la vida [artículo]. il.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)